



Las 2 deudas de Pemex en el gobierno de AMLO

De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, Pemex no puede solo, su plan para refinanciar su deuda incluye ayuda del gobierno

Por [CLAUDIA JUÁREZ](#)

Escrito en **DINERO** el 8/5/2024 · 20:42 hs

A pesar de que en los últimos cuatro años y medio (enero de 2019 a junio de 2023) el Gobierno mexicano ha apoyado a **Pemex** con 1.32 billones de pesos –entre recursos que le ha transferido directamente a la empresa y recursos que le ha dejado de cobrar–, se prevé que estas ayudas continúen, de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (**IMCO**); por su parte la Secretaría de Hacienda confirmó que la petrolera no puede sola, y que se involucrará más el gobierno.

El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, la reestructura que se ha hecho de **Pemex** los ha llevado a que, ahora el enfoque se dé en el refinanciamiento de la petrolera, en donde se involucrará de manera más directa al gobierno.

El año pasado, **Moody's y Fitch Ratings** redujeron las notas crediticias de **Pemex**. Por un lado, **Moody's** mantuvo en B1 la calificación pero con un cambio de perspectiva de estable a negativa. Por otro lado, **Fitch Ratings** bajó la calificación de BB- a B+ con perspectiva negativa. Ante ello, las mismas calificadoras han destacado el papel del gobierno federal como herramienta para la mejora en la calificación de Pemex. Sin embargo, también han resaltado el riesgo sobre el país respecto a una reducción en su nota crediticia, de acuerdo con el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP).

A pesar de ello, el Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2024 confirmó el respaldo a Pemex por parte del gobierno federal con propuestas de carácter fiscal y de gasto.

Las deudas de Pemex

La **petrolera** mexicana debe 106,000 millones de **dólares**. Esta **deuda** representa 8% del PIB y convierte a Pemex en la petrolera más endeudada del mundo.

La otra deuda de **Pemex** es la que tiene con proveedores y contratistas, a finales de abril era de 148,281 millones de pesos, un incremento de 59% respecto a los 88,791 millones de pesos registrados en el mismo mes del año pasado.

La deuda total de **Pemex** con sus proveedores y contratistas, supera los 300,000 millones de pesos, de acuerdo con el informe anual de Pemex correspondiente al 2023.